
20234
31 октября 
№41(608)

26 октября состоялось рас-
смотрение в первом чтении 
проекта закона «О федераль-
ном бюджете на 2024 год и на 
плановый период 2025 и 2026 
годов». Коммунисты проголо-
совали против. С трибуны Го-
сударственной Думы высту-
пил Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции ком-
мунистов Геннадий Зюганов. 

 
Он подчеркнул, что в условиях СВО нам 

необходим бюджет победы. Но предло-
женный проект бюджета не соответствует 
этой задаче. Реальное увеличение расхо-
дов идёт только по двум разделам: обо-
ронка, напрямую связанная с СВО, и го-
сударственный долг с расходами на его 
погашение.  

«Расходы по обслуживанию госдолга в 
2026-м окажутся вдвое выше, чем в 2023-
м, – подчеркнул Зюганов. – Никакой не-
обходимости в этом нет! Если бы вы при-
няли наши предложения и законы, которые 
мы вносили, удалось бы нарастить бюджет 
до 45 триллионов вместо обещанных на 
следующий год 36,6. Это был бы бюджет 
развития. Но сегодня, к сожалению, мы 
рассматриваем бюджет тупика». 

Как только темпы роста экономики на-
чали подрастать, Центробанк поднял 
ставку по кредитам до 13%. Для наших 
предприятий, для малого и среднего биз-
неса это удар, от которого они все стонут. 
Так можно парализовать целые отрасли!» 

«А что происходит со стройкой? – про-
должил Зюганов. – Разве мы песок и ме-
талл возим из Америки? Нет! Но цена на 

них удвоилась. Это тянет за собой целую 
цепочку проблем. 

Один из важнейших вопросов касается 
международной торговли. Мы договори-
лись торговать с дружественными стра-
нами в национальных валютах. Но за по-
следний год рубль обвалили почти на 70%. 
Это самый настоящий саботаж главных 
установок президента!» 

Зюганов уверен: бюджет, который вне-
сён в Госдуму, не решит ни одну из назван-
ных проблем. Реальные затраты бюджета 
собираются сократить по восьми разделам 
из четырнадцати. В 2026 году они окажутся 
ниже, чем в 2023-м. А это означает, что 
страна не развивается и продолжает де-
градировать.  

«Суммарное сокращение финансирова-

ния госпрограмм составляет 9%, – сказал 
лидер коммунистов. – Что касается мас-
штабных инноваций, то в проекте бюджета 
ими и не пахнет. Намечено абсолютно недо-
пустимое сокращение затрат на развитие 
национальной экономики. Если в текущем 
году на него предполагается направить бо-
лее 4 триллионов рублей, то в следующие три 
года закладывают от 3,2 до 3,9 триллиона. И 
на какой же промышленной базе мы будем 
побеждать? Как будем производить? Как бу-
дем наращивать свои возможности? Куда 
смотрели профильные министерства? Как 
вообще пропустили такой проект бюджета?» 

Кроме того, Геннадий Андреевич напом-
нил, что Россия теряет по полмиллиона граж-
дан в год уже тридцать лет подряд. Русский 
народ сократился на 22 миллиона человек.  

«Почему же на этом фоне расходы на 
здравоохранение в течение трёхлетки 
уменьшаются в реальном выражении, с 
учетом инфляции, на 10%? – спросил он. 
– Меня просто потрясло пренебрежитель-
ное отношение к развитию отечественной 
фармацевтики! Мы платим недружествен-
ным странам, объявившим санкции, ги-
гантские деньги за лекарства вместо того, 
чтобы производить свои! Если завтра нам 
перекроют поставку лекарств, что нач-
нётся в стране?» 

Плохо придётся и аграрному сектору, ко-
торый в рамках раздела «Национальная 
экономика» получит 480 миллиардов в 
2024 году, 335 – в 2025-м и 323 – в 2026-
м. «И это тоже недопустимое снижение! – 
считает Зюганов. – Ведь аграрный сектор 
– основа нашей продовольственной без-
опасности, без которой невозможно гово-
рить о безопасности национальной».  

К 2026 году очень урезаются расходы на 
ЖКХ. С учётом инфляции они сокращаются 
на 68% по сравнению с 2023-м. Как такое 
можно допустить в стране, где только износ 
труб составляет 60%, поинтересовался ли-
дер коммунистов. Он также уверен, что 
предложенный бюджет абсолютно не спо-
собствует решению кадровых проблем 
школы, повышению качества образования 
и развитию науки.  

«Когда нам говорят, что нет денег на уве-
личение важнейших расходов бюджета – 
это самая большая ложь! – сказал в за-
ключение Геннадий Зюганов. – В России со-
стояние 25 главных богачей составляет в об-
щей сложности 300 миллиардов долларов. 
Это означает, что у упырей больше, чем в гос-
бюджете. Так заставьте их заплатить налоги! 
В условиях войны они обязаны вкладывать 
средства, необходимые для победы!  

Я не понимаю ни вашей логики, ни без-
ответственности владельцев капитала.  

В России ресурсов более чем доста-
точно. Так заставьте их работать на страну, 
а не на олигархию, не на чужой карман, не 
на воров и «прихватизаторов»!  

За этот бюджет мы голосовать не бу-
дем!» 

– В чём сила нашего совхоза? В том числе и в том, 
что мы выполняем решения Орловского экономиче-
ского форума, где чётко записано, что человек должен 
трудиться и за свой труд хорошо получать. Заработная 
плата работников совхоза, без учёта руководителей, в 
прошлом году составила 114 тысяч рублей. Это очень 
высокая заработная плата для сельского хозяйства. Во-
прос – как этого можно добиться? 

Президент когда-то поставил задачу увеличивать про-
изводительность труда. А теперь представьте себе, на-
сколько выросла за последние 30 лет в нашем хозяй-
стве производительность. Если в 1993 году продуктив-
ность дойного поголовья у нас была 2500 литров мо-
лока в год на корову, то теперь мы достигли продуктив-
ности 12 148 литров молока на корову. Это практически 
в 5 раз больше, чем тридцать лет назад. Если взять зем-
лянику, то мы производили где-то 4 тонны ягод с гек-
тара, а сейчас производим стабильно не менее 10 тонн. 
Возьмём овощи. В этом году мы собрали картофеля по 
360 центнеров с гектара. Ещё не так давно 120–130 
центнеров с гектара считалось прекрасной урожай-
ностью. И подобная картина по всем отраслям, кото-
рыми занимается совхоз. Сейчас мы достигли роста про-
изводительности труда практически в пять раз. 

Ответ на вопрос, как это получилось, очевиден: рабо-
чие заинтересованы в конечном результате труда, по-
тому что руководители не тащат деньги из хозяйства. Все 
средства, которые заработало хозяйство, вкладываются 
в развитие производства, в повышение заработной 
платы, в социальные программы, которые одни из луч-
ших, пожалуй, в стране. При этом мы не нефть добываем, 

не газ и даже не металлы производим, мы просто зани-
маемся сельским хозяйством. Но наши показатели по со-
циальной защите наших работников одни из самых луч-
ших в России. Совхоз неоднократно получал награды в 
предыдущие годы, когда это было возможно, как вы по-
нимаете, последние пять лет нам никаких наград не 
дают, и все знают, почему… Но, несмотря на это, все при-
знают, что мы остаёмся самым лучшим предприятием, и 
с этим вынуждены все соглашаться. Поэтому у нас нет 
проблем с кадрами. Все наши работники получили 
жильё. При этом – по самым высоким стандартам – бла-
гоустроенное. Президент когда-то мечтал, чтобы семья 
из трёх человек получала трёхкомнатную квартиру. Мы 
уже практически добились этого. Обеспечили жильём не 
только сотрудников совхоза, но и учителей, врачей, ра-
ботников культуры, с которыми трудимся бок о бок. 

Мы начали выпуск новой продукции. Той, которой 
раньше никогда не занимались. Например, это сыр. В 
ноябре запустим линии по производству сметаны, 
масла. Высококачественной продукции, которая полу-
чает награды на всех без исключения выставках, в ко-
торых мы принимаем участие. Мы начали производство 
джема, который совхоз не выпускал с 1991 года из-за 
проблем с сахаром и даже упаковкой. 

Совхоз развивается стремительно, и в том числе для 
того, чтобы наши дети чувствовали себя счастливыми. 
Мы в этом году вместе с Геннадием Андреевичем Зюга-
новым открыли детский пионерский лагерь. Это стоило 
того, чтобы получать детские улыбки и положительные 
эмоции. 

Если вы пройдете по улицам совхоза, то увидите, что 
у нас люди, идущие навстречу, улыбаются. Вы знаете, я 
не считаю, что главный успех и достижение совхоза в 
том, что мы много производим. Главное – мы в состоя-
нии делать наших людей довольными работой и жизнью. 

В 1991 году был указ президента Ельцина о необхо-
димости реорганизовать сельское хозяйство. Я считаю, 
что это была грандиозная ошибка. Мы шли по абсо-
лютно правильному пути. Поэтому после того указа мы 
так и не стали реорганизовываться. Мы пошли дальше 
по социалистическому пути. Сегодня вы можете на-
глядно убедиться, если бы все хозяйства действовали в 

нашем же ключе, исполняя решения Компартии, то всё 
наше российское сельское хозяйство было бы точно та-
ким же, как у нас. А Совхоз имени Ленина стал хозяй-
ством-эталоном. 

Почему нам удалось выстоять? Это полезно понимать 
не только нам, но и всем народным предприятиям 
страны. Бесспорно, это крепкая поддержка Зюганова и 
всей КПРФ. Поэтому, благодаря такой поддержке, сов-
хоз 10 ноября будет праздновать юбилей, к которому мы 
подошли с очень хорошими показателями. А главное, у 
нас есть уверенность в завтрашнем дне. В 2020 году 
коммунисты Москвы и Подмосковья у нас сажали сад. 
Сад Победы! В этом году он начал плодоносить. В этом 
году сад дал 29 тонн фруктов с каждого гектара. Обычно 
сад даёт 4–6 тонн яблок. Мы сажаем яблони только ор-
ловской и белорусской селекции. Иностранных яблок не 
сажаем. И наши отечественные яблоки накануне были 
признаны лучшими яблоками России. Поэтому всем вам 
спасибо! 

Когда-то коммунисты подарили совхозу автомобиль 
«Победа». Мы его отреставрировали, восстановили, во-
друзили на постамент. Теперь машина «Победа» – наш 
символ, как и программа партии «Победа»!

Геннадий Зюганов:  

За такой бюджет  
мы голосовать не будем!

В чём сила совхоза?
Почти половине россиян не хватает де-

нег на основные нужды. Как сообщает 
РБК, порядка 45% россиян столкнулись с 
тем, что их зарплат не хватает на удовле-
творение основных потребностей. Совхоз 
имени Ленина – островок стабильности в 
море капитализма, пример социалисти-
ческого развития для остальных. Там 
средняя зарплата (без учёта руководите-
лей) составляет 114 тысяч рублей. 21 ок-
тября на пленуме ЦК КПРФ Директор сов-
хоза Павел Грудинин рассказал о том, как 
предприятию, которому 10 ноября испол-
нится 105 лет, удалось этого добиться.


